

Gaseras de EU proyectan inversiones en México (El Financiero 05/11/14)

Gaseras de EU proyectan inversiones en México (El Financiero 05/11/14) Sergio Meana
smeana@elfinanciero.com.mx Miércoles, 5 de noviembre de 2014 Las empresas detectan oportunidades ante el incremento en la demanda. La reforma energética flexibilizó las oportunidades de inversión para la IP. Las compañías afirman que la producción de gas no es prioridad de Pemex. La empresa texana Kinder Morgan invertirá 187 millones de dólares para construir un gasoducto que le permita transportar 500 millones de pies cúbicos diarios de gas natural de Tennessee a la frontera sur de México, cuyo destino será Mex Gas International (MGI), filial de Pemex Gas, lo que constituye el primer ejemplo del interés que despertó para firmas estadounidenses especializadas en transportes y explotación de shale gas, como consecuencia de la aprobación de la reforma energética, que flexibilizó las oportunidades en ese sector para los privados. La filial de Pemex Gas contrató un incremento en la capacidad del South System Flexibility Project (Proyecto Flexible del Sur), que obligará a Kinder Morgan a extender hasta México el gasoducto Tennessee Gas Pipeline, que tendrá un total de 900 millas o casi mil 500 kilómetros, según informó la firma texana, que espera que el proyecto opere en enero de 2015. Además de Kinder Morgan, las principales compañías que operan en el área de Eagle Ford como BHP Billiton, con experiencia en extracción y producción de petróleo y gas; así como Cheesapeake, que se enfoca en la extracción de recursos no convencionales, hoy necesitan expandirse internacionalmente para llevar sus experiencias a nuevos yacimientos, coinciden sus reportes financieros. La primera estación para internacionalizar su experiencia es México, de acuerdo con declaraciones y reportes de estas empresas que hoy tienen el mayor número de pozos perforados en el área de Eagle Ford. En el caso de Kinder Morgan, una presentación reciente reconoce que la producción de gas no es una prioridad para Petróleos Mexicanos. "La producción de gas no es una prioridad para Pemex, toda vez que el presupuesto público sigue atado a las exportaciones de crudo y las principales actividades de inversión siguen apuntando a la exploración y producción", señala Kinder Morgan en una presentación para inversionistas. Además, establece que existe una oportunidad dados los nuevos reglamentos, toda vez que 60 por ciento del gas extraído en México no llega al mercado. atractiva demanda Otros datos que presenta la compañía a sus inversionistas como oportunidad en México es que la demanda crecerá radicalmente para satisfacer los 27 gigawatts (GW) de capacidad eléctrica adicional que se necesitarán para 2030. Kinder Morgan reportó un incremento de 16 por ciento en la comparación interanual en el tercer trimestre de este año, debido a los trabajos que se están realizando en el gasoducto Tennessee que cruzará las cuencas de Marcellus y Uthica e irá desde la frontera con México hasta el noroeste de los Estados Unidos, donde se encuentran Boston y Nueva York. Por otra parte, Tim Cutt, director de servicios de exploración de BHP Billiton, una de las mayores perforadoras en Eagle Ford, aseguró en su visita a Cancún en septiembre de este año que las oportunidades ya están listas en México, luego de firmar un memorándum de entendimiento con el director general de Pemex, Emilio Lozoya. El reporte de la compañía para el tercer trimestre de este año, expresa que existe un programa de exploración de 750 millones de dólares que se enfocará en el Golfo de México, Australia y Trinidad y Tobago, así como otros países que están evaluando. Doug Lawler, director general de Cheesapeake, señaló en una teleconferencia con inversionistas que las oportunidades de exploración y producción en México son muy significativas.